

Le programme de cet important centre scolaire (aujourd'hui lycée communal Eugène Mouton) comprend un ensemble d'une dizaine de classes avec réfectoire, bibliothèque, gymnase et salle des fêtes. Sa réalisation est confiée à Édouard Couturiaux - fondateur de la Société des architectes et géomètres experts du Centre - qui implete les bâtiments selon une logique fonctionnelle simple et efficace. Afin d'isoler les locaux de travail du tumulte de la rue, l'architecte installe à front de voirie un imposant bâtiment de plusieurs niveaux abritant un gymnase au rez-de-chaussée, une salle de douches et une salle des fêtes avec balcon aux étages. De part et d'autre, il dispose les habitations du

directeur et du concierge. À l'arrière, la longue aile qui s'étend selon un plan en zigzag abrite les locaux d'études et ceux de la direction. Couturiaux concentre ses recherches formelles sur le bâtiment à front de voirie, y combinant des éléments caractéristiques du modernisme comme les vastes baies aux châssis métalliques ou le soubassement en carrelages avec des éléments de tendance Art déco (grilles et portes). La finition intérieure, en particulier les lanternes et les menuiseries (rampes d'escalier, portes et placards), est remarquable. L'aile située à l'arrière se veut beaucoup moins expressive, s'inscrivant – avec ses toitures à versants – dans une interprétation du registre régionaliste. **sc**

École moyenne de l'État

ÉCOLE SECONDAIRE

Ca. 1935-1938

—

Édouard Couturiaux

MO : État belge

—

Rue du Pensionnat, 20 – 7110 Houdeng-Aimeries (La Louvière)

G 53

